

Why do we pray?

Dr AT Pierson once said, *'There has never been a spiritual awakening in any country or locality that did not begin in united prayer.'*

John Wesley said, *'God does nothing except in response to believing prayer.'*

In the 1790s, there was not a single believer at Harvard University, only two at Princeton University, and students at other Universities had to meet in secret, keeping their minutes in code. In 1799, James McGready started praying with some people on the first Monday of every month, every Saturday evening and early every Sunday morning. In 1800 a great revival started (known as the **Kentucky Revival**). In summer, 11,000 people came to a communion service. Out of this awakening came missionary movements, the Bible Society and the Sunday School Movement.

In August 1806, five students from Williams College took shelter from a thunderstorm under a giant haystack. As they waited, they started to pray. This led to a revival (called the **Haystack Revival**) which affected the whole of the NE USA. A mission movement started which sent 1250 missionaries to India and Asia.

New York City had become known as a graveyard of churches. In 1857, Jeremiah Lanphier started a businessman's prayer meeting in Manhattan. Only six people came to the first meeting, 14 at the second and then 23 came to the third. By February 1858, every church and public hall in Manhattan was filled with men praying. 10,000 people were getting saved each day. A church in Chicago had 121 members in 1857; by 1860, they had 1400!

In 1904, a general prayer movement for revival began. In America, there was a huge impact. At Yale, 25% of all students were enrolled in prayer meetings and bible study. In Atlantic City, out of a population of fifty thousand, only 50 remained unsaved. In Portland, Oregon, 240 major stores closed between 11.00 and 14.00 each day so that their employees could attend prayer meetings. Dr. JJ Cheek of First Baptist Church in Paducah, Kentucky died of overwork after 1000 people became members of his church within two months. (He was over 80 years old!).

This revival spread to **Wales** in 1904. Seventeen people started praying, 'Lord, bend me'. One of those was Evan Roberts. Within five months, over 100,000 people were converted. The revival had such an impact in Wales that taverns went bankrupt, and the police had so little to do (because there was no crime) that they started forming quartets who would sing in church meetings. Coal production was decreased because the mine ponies, who were so used to bad language, had to be retrained to understand clean language. Illegitimate births dropped by nearly 45%, because sexual moral standards changed so much.

In 1949, two ladies in the **Hebrides Islands** of Scotland (both over 80 years old, one of who was blind) started to pray. At this time, not a single young person ever went to church. This led to a prayer meeting in the local church, in which a few people started praying Isa 44:3 and Psalm 24:3-5. Duncan Campbell came to visit and preach, and his first meeting ended at 04.00! Over the next three years, most of the population on the islands turned to Christ, and every household was touched.

A recent testimony came from **Hilton Christian Fellowship** in South Africa. About 30 years ago, the church started a project to pray in every street of their city. This they achieved within a year. Since then, the church has grown in size and influence, with ministries in rural Natal and Zululand. The city has changed, and most churches have grown as a result of this prayer. The former leader recently said that 30 years later, the church is still living in the fruitfulness of that prayer project.

Warum beten wir?

Dr. AT Pierson sagte einmal: *"Es hat noch nie eine geistliche Erweckung in einem Land oder an einem Ort gegeben, die nicht mit einem gemeinsamen Gebet begonnen hat."*

John Wesley sagte: *"Gott tut nichts, außer als Antwort auf ein gläubiges Gebet."*

In den 1790er Jahren gab es an der Harvard University keinen einzigen Gläubigen, an der Princeton University nur zwei, und an anderen Universitäten mussten sich die Studenten heimlich treffen und ihre Protokolle verschlüsseln. 1799 begann James McGready mit einigen Leuten am ersten Montag jeden Monats, jeden Samstagabend und am frühen Sonntagmorgen zu beten. Im Jahr 1800 begann eine große Erweckung (bekannt als **Kentucky Erweckung**). Im Sommer kamen 11.000 Menschen zu einem Abendmahlsgottesdienst. Aus dieser Erweckung entstanden Missionsbewegungen, die Bibelgesellschaft und die Sonntagsschulbewegung.

Im August 1806 suchten fünf Studenten des Williams College Schutz vor einem Gewitter unter einem riesigen Heuhaufen. Während sie warteten, begannen sie zu beten. Dies führte zu einer Erweckung (dem sogenannten **Haystack Revival**), die den gesamten Nordosten der USA erfasste. Eine Missionsbewegung begann, die 1250 Missionare nach Indien und Asien sandte.

New York City wurde zum Friedhof der Kirchen. 1857 gründete Jeremiah Lanphier in Manhattan ein Gebetstreffen für Geschäftsleute. Zum ersten Treffen kamen nur sechs Personen, zum zweiten 14 und zum dritten 23. Im Februar 1858 waren alle Kirchen und öffentlichen Säle Manhattans mit betenden Männern gefüllt. 10.000 Menschen wurden täglich gerettet. Eine Gemeinde in Chicago zählte 1857 121 Mitglieder, 1860 waren es bereits 1400!

1904 begann eine allgemeine Gebetsbewegung für Erweckung. Die Auswirkungen in Amerika waren enorm. In Yale nahmen 25% aller Studenten an Gebetstreffen und Bibelstunden teil. In Atlantic City waren von fünfzigtausend Einwohnern nur noch fünfzig unerrettet. In Portland, Oregon, schlossen 240 Kaufhäuser täglich zwischen 11.00 und 14.00 Uhr, damit ihre Angestellten an Gebetstreffen teilnehmen konnten. Dr. JJ Cheek von der First Baptist Church in Paducah, Kentucky, starb an Überarbeitung, nachdem innerhalb von zwei Monaten 1000 Menschen Mitglieder seiner Gemeinde geworden waren. (Er war über 80 Jahre alt!).

Diese Erweckung griff 1904 auf **Wales** über. Siebzehn Menschen begannen zu beten: "Herr, beuge mich". Einer von ihnen war Evan Roberts. Innerhalb von fünf Monaten wurden mehr als 100.000 Menschen bekehrt. Die Erweckung hatte in Wales eine solche Wirkung, dass die Pubs bankrott gingen und die Polizei so wenig zu tun hatte (weil es keine Kriminalität gab), dass sie anfing, Quartette zu bilden, die in den Gemeinden sangen. Die Kohleförderung ging zurück, weil die Ponys in den Minen, die so sehr an die schlechte Sprache gewöhnt waren, umgeschult werden mussten, um die saubere Sprache zu verstehen. Die Zahl der unehelichen Geburten ging um fast 45 % zurück, weil sich die Sexualmoral stark verändert hatte.

1949 begannen zwei Frauen auf den **schottischen Hebriden** (beide über 80 Jahre alt, eine davon blind) zu beten. Zu dieser Zeit ging kein einziger junger Mensch mehr in die Kirche. Dies führte zu einem Gebetstreffen in der Gemeinde, bei dem einige Leute begannen, Jes 44,3 und Ps 24,3-5 zu beten. Duncan Campbell kam zu Besuch und predigte, und sein erstes Treffen endete um 4 Uhr morgens! In den nächsten drei Jahren bekehrte sich die Mehrheit der Bevölkerung auf den Inseln zu Christus und jeder Haushalt wurde erreicht.

Ein aktuelles Zeugnis kam von der **Hilton Christian Fellowship** in Südafrika. Vor etwa 30 Jahren startete die Gemeinde ein Projekt, um in jeder Straße ihrer Stadt zu beten. Sie schafften es innerhalb eines Jahres. Seitdem ist die Gemeinde größer und einflussreicher geworden und auch in den ländlichen Gebieten von Natal und Zululand aktiv. Die Stadt hat sich verändert und die meisten Gemeinden sind durch das Gebet gewachsen. Der ehemalige Leiter sagte kürzlich, dass die Gemeinde auch 30 Jahre später noch von der Fruchtbarkeit dieses Gebetsprojektes lebt.